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興建直升機場並非一項短線的商機，而是創造一條連繫珠三角及香港的空中橋樑，其
重要性等同渡輪、鐵路、隧道或傳統橋樑。
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一個為一個為香港而建的直升機場香港而建的直升機場
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• 局限建議中的直升機
場只提供本地服務，
即禁止單引擎直升機
在香港商業中心區運
作

• 世界上85%的直升機
為最符合經濟效益、
普遍為商業營運者採
用的單引擎直升機種

• 內地高級官員對跨境
服務甚感興趣，相信
可提升珠三角區內的
連繫
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30 分鐘

15分鐘

單引擎直升機跨境服務單引擎直升機跨境服務——問題的徵結問題的徵結
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Harcourt Road
Heliport

• 政府假設兩個停機坪可容納每年25,000架次(包括政府飛行服務隊及商業營運
者)，是錯誤的建議

• 單在2003年，根據提交立法會的資料，有五個停機坪的中環直升機場錄得
16,500架次用量

• 根據業界經驗，兩個停機坪每年只可容納14,000架次，嚴重不足: 即使過往的需

求也未能滿足，更惶論未來發展!
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政府的兩個停機坪方

案容量不足 (2,700
平方米 )

中環直升機場於

2003年 11月關閉
(9,700平方米 )

直升機場容量直升機場容量 —— 兩個停機坪足襟見肘兩個停機坪足襟見肘 3/10

共建維港委員會：灣仔發展計劃第二期檢討小組委員會部分委
員支持工作組方案。工作組被邀請出席10月26日的灣仔發展計
劃第二期檢討小組委員會會議，繼續與委員會進行磋商

離島區議會：無表達強烈意見。但議員傾向工作組 「四個停機
坪」的方案，並相信四個停機坪比兩個停機坪優勝。

灣仔區議會：反對在灣仔區興建任何永久直升機場，但部分議
員認為可在整體灣仔海濱規劃完成後再作檢討。

城市規劃委員會：強烈批評政府沒有提供設計、圖則或其他實
例以展示將來直升機場的模樣。委員會並沒有討論工作組的建
議。

從公眾諮詢所得的意見從公眾諮詢所得的意見 4/10

• 我們的建議不涉及填海

• 法律意見認為碼頭樁柱並不抵觸

《保護海港條例》

• 政府也考慮以浮台興建郵輪碼

頭，認為並不抵觸《保護海港條

例》

• 建議中的直升機場不會引致任何

永久的海岸改變

• 我們建議以樁柱或浮台建直升機

場應設有退役機制，顯示其並非
永久建築物

不能填海？絕對贊成！不能填海？絕對贊成！ 5/10

• 著名顧問萬隆工程顧問有限公司進行了獨立直升
機音量測試，並邀請社區參與

• 在建議的直升機場選址，直升機音量一般不高於
都市背景音量

• 建議的直升機場位置是所有同類選址最遠離民居
的

直升機音量直升機音量 6/10
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對環境的影響對環境的影響

• 金紫薇廣場是一個受歡迎的地標

• 保留渡輪碼頭減低直升機音量影響，並可保留附近社區、休憩設施及環境
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政府建議位於香港會議

展覽中心的直升機坪

升/降坪

供救傷車停
泊的位置

停車場

更亭

電閘 位於博覽道供商
用服務的出入口

供飛行服務隊
使用的等候室

服務室

供商用服務
使用的通道

等候室/ 供商用營運

商使用的客運設施

政府的直升機場建議容量不足，並且在其他方面

考慮也絶不周詳

這是這是政府今天請各位支持的方案！政府今天請各位支持的方案！ 8/10

• 為了與政府謀求共識，

我們於上周五進一步提

出方案，雖然不盡理
想，但可作為一個臨時

的解決辦法，直至找到
一個永久的選址

• 這個方案，是在不需要

填海的大前題下興建三
個停機坪，與及一個用

浮台蓋建的停機坪。建

議完全符合《保護海港
條例》
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一個可行的臨時方案一個可行的臨時方案 9/10

請議員不要支持一個嚴重不足的方案，令香港失去更佳選
擇！
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這明顯是香港的首選這明顯是香港的首選


